

Escala Crítica/Columna diaria

*Prefieren asegurar “la unidad” y no profundizar en la democracia *Pide Pablo Gómez frenar el enorme gasto publicitario del PVEM

*Inicia la confrontación formal de Morena y el PRD por espacios

Víctor M. Sámano Labastida

AUNQUE todos los partidos utilizan las encuestas como herramienta para depurar sus listas, presionar a los inconformes, convencer a los indecisos o impulsar a los preferidos, cada organización privilegiará alguno de sus métodos estatutarios para determinar quiénes serán sus representantes. Por estatutos –y como ejercicio democrático- sólo se reconocen dos métodos: el de votación directa y el de votación indirecta.

La sorpresa podría ser el Partido Acción Nacional históricamente marcado por el mecanismo de delegados –elección indirecta-, que ahora dará prioridad a la consulta directa.

Recientemente, el blanquiazul utilizó este tipo de consulta para elegir a su dirigente nacional Gustavo Madero...que solicitó licencia para buscar una diputación. En fin, nada es perfecto.

Según reportó el diario La Jornada, aparte de la selección por consulta directa, Jorge Villalobos, titular del Comité Estratégico de Elecciones del blanquiazul, señaló que en el caso donde haya “designaciones” (lo que algunos denominan como “dedazo”) será la Comisión Permanente Nacional la que decidirá si se crea un comité para determinar estas situaciones.

Por lo que hace al problema del financiamiento de campañas, el PAN presume que contrario al PRI y PRD, el blanquiazul tiene finanzas sanas. Sin deudas. Sus sobresaltos serían por la drástica disminución de sus militantes.

Una corriente que históricamente recurría a la consulta ciudadana ahora también privilegia las encuestas. Es el caso del PRD y Morena.

En tanto, el PRI también ha dejado de lado las consultas –a las bases y a los militantes- porque sus dirigentes consideraron que más que unirlos este mecanismo los dividía. Ahora, dice César Camacho, aprovechará la “versatilidad de sus estatutos” y lo mismo usará la Convención de Delegados que su comisión de postulaciones. Y, claro, las encuestas.

Un partido al que ya pidieron ponerle los reflectores es este periodo de supuesto “veda de campañas” es al Verde Ecologista. Pablo Gómez, representante del PRD ante el Instituto Nacional Electoral, aseguró que ese partido lleva gastados por lo menos unos 464 millones de

Escrito por Editor
Jueves, 11 de Diciembre de 2014 00:47 -

pesos en propaganda videograbada. Son “recursos de procedencia desconocida”, sostiene el solaztequista.

Según Gómez de seguir a este ritmo –han contabilizado más de 190 mil impactos promocionales-, el Verde podría utilizar más un mil 200 millones de pesos antes de que comiencen oficialmente las campañas. La presencia pevemista se puede ver en espectaculares, pantallas de cine, parabuses.

CONTIENDA ADELANTADA

ERA CUESTIÓN de tiempo. Comenzó abiertamente la batalla formal entre Morena y el PRD. Aunque hasta el momento los solaztequistas son el partido que menos diputados aporta a la nueva bancada del Movimiento de Regeneración Nacional, si son quienes han reaccionado con mayor molestia al anuncio de que el movimiento lopezobradorista tendrá su propia fracción parlamentaria.

Se dijo que la nueva fracción constaría inicialmente de 18 miembros. Hasta el momento se conocen los nombres de 15. Pero ya el PRD anunció que combatirá legalmente para impedir que se permita agruparse a los lopezobradoristas. Así lo indicó el coordinador del PRD, Miguel Alonso Raya.

Hasta el momento, ya con el anuncio oficial hecho por Ricardo Monreal, la fracción más afectada es la del Movimiento Ciudadano con nueve renunciantes; el PT se queda sin cuatro de sus diputados y el PRD aporta sólo dos...por ahora. Se prevé que sea la bancada solaztequista la que pierda un mayor número de integrantes, aunque internamente sigue el cabildeo entre las corrientes.

Morena aún sin haber acudido a elecciones como partido se convertirá de inmediato en el quinto grupo de mayor peso con representación en la Cámara, después del PRI, PAN, PRD y PVEM. Si en Tabasco se reagrupara Morena para hacer su propia fracción, lo que de alguna manera anunció Javier May, pasaría a ser en principio la tercera bancada local con mayor peso. Recordemos que el PT, Movimiento Ciudadano, PVEM y Panal, sólo tienen un integrante.

LO URGENTE, DESAPARICIONES

AYER, 10 de diciembre se conmemoró el Día Internacional de los Derechos Humanos. Precisamente en estos días la situación de las libertades, la seguridad y la integridad física de las personas, pasan por una crisis en nuestro país. El caso más notorio es el de los estudiantes secuestrados y desaparecidos en Guerrero.

Sin embargo en México se tiene noticia oficial de por lo menos unas 24 mil personas cuyo paradero se desconoce. Esto sin contar con casos que no han sido reportados a las autoridades.

Escrito por Editor
Jueves, 11 de Diciembre de 2014 00:47 -

Aunque existen graves problemas como la inseguridad, los homicidios y los secuestros, lo más urgente de atender según las organizaciones civiles en México es el problema de los desaparecidos.

Se requiere mejorar el registro nacional de personas no localizadas así como los sistemas para reportar las desapariciones. Pero también hacer más eficiente, oportuna, profesional la respuesta ante este tipo de delitos.

A principios de año se integró la Coordinación Nacional Antisecuestros. Los plagios son la expresión más combatida de la privación ilegal de libertad. Aunque como hemos visto, este tipo de privación puede provenir de particulares o de funcionarios que actúan ilegalmente. Afecta los derechos humanos y coloca a México entre los primeros lugares mundiales impunidad.

Coincido con activistas y estudiosos de la defensa de las libertades en que sólo se puede garantizar la vigencia de los derechos humanos cuando hay una autoridad responsable y eficiente. Cuando hay una vigencia real del Estado de Derecho y los gobernantes gobiernan.

AL MARGEN

DURANTE los últimos doce meses la Comisión Estatal de Derechos Humanos en Tabasco emitió 200 recomendaciones, 70 por ciento de las cuales fueron aceptadas, informó el presidente del organismo Manuel Argáez de los Santos. Reconoció que el gobernador Arturo Núñez ha expresado su compromiso para atender todas y cada una de los dictámenes de la CEDH.

Los municipios son los más reacios a responder al organismo procurador de derechos humanos. Es el caso del Ayuntamiento de Macuspana, al cual se le han externado cinco recomendaciones de la CEDH porque “no cumplió en tiempo y forma debida” con apoyos a un grupo de mujeres indígenas que pretenden establecer una maquiladora de ropa. Un tema que abordaremos en otra entrega. (vmsamano@yahoo.com.mx)